

たのしく なかよく たくましく

令和7年11月4日発行

担当: 高橋明奈

11月は人権を考えるとき

えんちょう 園長 宮本 光代

木枯らし1号が吹いたと天気予報で聞きました。季節は一気に冬へと向かっています。チューリップの球根を植える時期を待っていたのですが急いで植えるようになみんなに伝えます。

先週、みもざ組で多くの子どもたちがインフルエンザに罹りました。ハッピーフェスティバル、お泊り保育と楽しい行事が続きましたが、疲れがたまっていたのと急に気温が下がったことで免疫力が落ちていたのかなと心配しています。連休明けに元気に戻ってきて欲しいと願っています。これ以上インフルエンザが流行らないよう手洗いはもちろんのこと、バランスの取れた食事と睡眠をしっかりとるようにしてください。

さて、川崎市では11月20日を「子どもの権利の日」と定めています。先日、4歳児クラス5歳児クラスを対象に川崎市の人権擁護委員会の方々による人権教室が行われました。「いじめをなくそう」というテーマの紙芝居は、「いじめられている人がいたら助けましょう」というような内容のものでした。啓発のために各御家庭にパンフレットとハンカチが配布されましたが、自を通していただいたことと思います。いじめられている人を助けるのは当然のことですが、私は、それよりも先に、子どもたちに「自分を守る力」を育てたいと思っています。

「川崎市子どもの権利条例」にある7つの権利を子どもたちに身につけてもらいたいと機会があるたびに補償しようと心がけています。

1 安心して生きる権利	5 自分で決める権利
2 ありのままの自分でいる権利	6 参加する権利
3 自自分を守り、守られる権利	7 個別の必要に応じて、支援を受ける権利
4 自分を豊かにし、力づけられる権利	

子どもたちに、自己肯定感が高く、誰も自分を傷つける人はいないと思う大人に成長して欲しいと思っています。堂々と生きる人になって欲しいと思っています。そんな人をいじめる人はいません。

本を自分で選び、靴を自分で履くか履かせてもらうか、上着を着るか着ないか自分で決めている子どもたちはきっと強い人に育っていくと信じています。

今月も保護者の皆様のご協力ご支援いただきますようお願い申しあげます。

秋は園外保育がたくさん

6日(木)	みやまえくほいく 宮前区保育まつり(5歳児)
7日(金)	芋ほり(4・5歳児)
18日(火)	年長児交流保育(5歳児)
19日(水)	高齢者交流(5歳児)
21日(金)	4歳児遠足 東高根森林公園
12月2日(火)	3歳児遠足(こどもの杜)

11月29日(土) 後期懇談会

各クラスの前期の子どもたちの様子や後期の保育について、担任からお話をさせていただきます。お忙しいとは思いますが、ぜひご参加ください。

こうせいかんふくしきいほいくりねん
厚生館福祉会保育理念

至誠

～まごころこめて～
夢 愛 育ち 学びつちはしほうすいほいくくじんほいくりねん
土橋宝翠保育園保育理念

仁慈

～命を守り、
ひとおもごころ
人を思う心をはぐくむ保育～

4 火	コアキッズ①
5 水	英語①
6 木	保育まつり あそびば
7 金	芋ほり カメラマン撮影
8 土	
9 日	
10 月	
11 火	HIPHOP① 犬蔵中学校職場体験
12 水	避難訓練(火災) 犬蔵中学校職場体験
13 木	あそびば(人形劇)
14 金	芋ほり予備日
15 土	
16 日	
17 月	
18 火	コアキッズ② 年長児交流保育(フロンタウン)
19 水	英語② 5歳児高齢者交流
20 木	あそびば
21 金	4歳遠足(カメラマン撮影)
22 土	
23 日	勤労感謝の日
24 月	振替休日
25 火	HIPHOP②
26 水	
27 木	スイミング あそびば★
28 金	誕生会
29 土	懇談会
30 日	



1 月	HIPHOP①
2 火	3歳遠足(子どもの杜)
3 水	英語①
4 木	スイミング あそびば



もりあ 盛り上がったね！ハッピーフェスティバル

10月18日(土)に富士見台小学校の体育館にてハッピーフェスティバルを開催しました。子どもたちは保護者の方と一緒に嬉しそうに親子競技に参加したり、自信をもってHIPHOPを披露したりしていましたね。今年度から観客の制限をなくしたことで、たくさんの方にご観覧いただきました。立ち見や優先席の入れ替えなど、保護者の皆様にはご協力いただきましたが、大きな混乱もなく会が進行できましたことを感謝申し上げます。

終了後のアンケートもたくさんのご感想やご意見を頂きありがとうございました。一部をご紹介させていただきます。

☆こどもたちが園で親の知らない自分たちを築いているんだなど
いうことが伝わってきてとても感動しました。
☆乳児で参加できる枠もあり、子どもも大人も雰囲気を味わえて
たの
楽しかったです！
☆今回は同居家族以外も観覧ができたため、
祖父母に孫の勇姿を見せることができ、
ありがとうございました。





いっぽう はっぴょう ゆうせんせき ぜんぼう
一方で、「発表クラスの優先席で前方の
いすせき かた た あ さつえい
椅子席の方が立ち上がって撮影されて
いた」というご意見も複数ありました。
じゅうぶん ようい めいわく
十分なスペースを用意できずご迷惑を
おかけしておりますが、来年度も保護者
のみなさま ゆず あ さんか
の皆様で譲り合ってご参加いただきます
ねが
よう、どうぞよろしくお願ひいたします。

ちゅうがくせいしょくぎょうたいけん 中学生職業体験

いぬくらちゅうがっこう ねんせい めい か
犬蔵中学校の2年生5名が2日
かん しょくぎょうたいけん き
間にわたって職業体験に来てく
れます。1～5歳児の各クラスに
1名ずつ入ってもらう予定です。

ほいくえん せんせい
保育園の先生にインタビュー

やました たくみ せんせい

山下 拓実 先生 ~〇歳児担任~

9歳児つづじ組はどんなクラスですか？

げんき さいきん とも あそ
にぎやかで元気なクラスです。最近はお友だちが遊
んでるおもちゃにも興味津々で、近くに来て、
きょうみしんしん ちか き
同じ場所で楽しさでいる時もあります。

涼しくなってきて、テラスで遊ぶことも増えてきましたが、最近は保育者と一緒にねこじゃらしを探すことがブームで、手にたくさん持ってにっこりしています。

ぐみ せいちょう かん とき
つづじ組の成長を感じる時はどんな時ですか?

つい最近までハイハイだった子がつかまり立ちを始めた

とも いっしょ たの とま ほいく お友だちと一緒にが楽しい！お泊り保育

5歳児みもざ組が宮崎台にある青少年の家に1泊2日のお泊り保育に行ってきました。予想外の雨模様となりましたが、屋根の下の炊事場で焼き芋をしたり、みんなでお風呂に入ったり、一緒に寝たり、楽しい2日間を過ごしてきました。

初めて保護者の方から離れて夜を過ごした子どももいましたが、泣くこともなく、みんな一回りたくましくなって帰ってきました。





りにゅうしょく すす た じん
めたり、離乳食が進んで食べられるものが増えてきたりしたときに「大きくなったなあ」としみじみ感じます。

つづじ組の保育をする上で大切にしていることは
なんですか。

じぶん おや めせん たいせつ じぶん
自分も親なので、その目線を大切にして、「自分の
こ あず ほいく こころ
子どもを預けるとしたら、こんな保育をしてほし
いな」と思うような保育をするように心がけてい
ます。保育園の先生に大切にしてもらっている、
こ じぶん おも ほいく おも
と子ども自身が思えるような保育をしたいと思っ
ています。

